

Jorge González, autor del libro sobre la muerte de Hans Pozo:

# "El caso sigue abierto"

• "El pecado de El Rucio", se llama la obra sobre el joven descuartizado.

LEONARDO ROBLES  
via@vibras.mentoring.cl

Si existe algún caso que haya remecido a la nueva Reforma Procesal Penal, a la vez que mostrado su funcionamiento, éste es, sin duda, el brutal descuartizamiento de Hans Pozo Vergara, más conocido como "el rucio", ocurrido en marzo de 2006 en Puente Alto, y posteriormente la extraña muerte de su pretendida pareja homosexual, Jorge Martínez Arevalo, funcionario público y empresario, quien ante la llegada de Carabineros para entregárle una citación judicial, supuestamente se habría suicidado.

Versiónes contradictorias de los implicados, peleas por un protagonismo epóptico entre Investigadores y Carabineros, la angustiante necesidad del fiscal Pablo Salas por encontrar respuestas, rodeado de las fantasías de periodistas que daban rienda suelta a descabelladas teorías, son algunas de los elementos que conforman el texto periodístico "El pecado de El Rucio. Las claves del crimen de Hans Pozo" (Editorial Catalonia).

## SANGRE FRÍA A LA CHILENA

Escrito en forma novelada por Pablo Unda, Jorge Cornejo y Daniel Halpern, el libro ha llamado la atención por su parecido con "A sangre fría", de Truman Capote, pues aunque si bien existen diferencias radicales en la manera de abordar la trama -en la novela de Capote se sabe todo al comienzo, mientras que la historia de Pozo se



BENITO VILLALBA

Pablo Unda y Jorge González, autores del libro.

va desvelando paulatinamente-, su influencia es innegable.

Jorge González comenta al respecto que: "Uno de los libros que decidimos leer antes de escribir 'A Sangre Fría', lo que fue muy difícil, ya que Capote logra fundir literatura y periodismo de manera formidable", agregando que "el libro que escribimos no es en estricto rigor literatura de ficción, sino una investigación periodística escrita en un formato de novela policial. Si bien muchos diálogos son recados a través de las reconstituciones de los habitantes, lo concreto es que la historia es fiel a la realidad".

## CARABINEROS SICARIOS?

Y si algo llamó la atención de los lectores, aparte de la brutalidad del macabro crimen perpetrado con-

tra el joven marginal, fueron las evidentes contradicciones surgidas entre las versiones de los protagonistas, configurándose un enigma que aún mantiene abierto el caso.

Por un lado, la familia de Martínez defiende la hipótesis de que dos carabineros, tras aceptar medio millón de pesos, despedazaron el cuerpo y luego asesinaron al empresario por miedo a ser descubiertos; y por otro, gran parte de los peritajes legales demuestran una vinculación directa de Martínez en el asesinato de Pozo y suscripción. No obstante, ambas están plagadas de datos sospechosos e inconvenientes que el libro expone certamente, sin caer en el exabrupto ni en veredictos finales, dejando las conclusiones al exclusivo criterio del lector.

## El futuro de las investigaciones

El caso se encuentra actualmente a cargo de la Fiscalía Militar y tiene como principal objetivo a futuro, devolvernos la participación de los hermanos de Martínez en el descuartizamiento de Hans Pozo, si sucediera que se ha demolido, debido a que entre familiares no se considera el orientamiento como un delito y no existen pruebas suficientes para imputarlos como coautores.

# "El caso sigue abierto" [artículo] Leonardo Robles.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Robles, Leonardo

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2008

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"El caso sigue abierto" [artículo] Leonardo Robles.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)